

LES BRUNANTES du Musée

2 conférences
Musée-UQAR
sur la nordicité

GRATUIT



L'ÉCOLOGIE, UNE SCIENCE ET UNE CONSCIENCE

JEUDI 22 SEPTEMBRE 2016 de 17 h 15 à 19 h
avec Dominique Berteaux,
professeur au département de biologie,
chimie et géographie de l'UQAR

On parle tous les jours d'écologie. L'écologie nous fait penser à la nature, à l'environnement, à la planète. Mais l'écologie est avant tout une science qui a débuté il y a 150 ans et qui étudie les relations entre les êtres vivants et leur milieu. L'écologie est aussi une conscience, qui remonte à la nuit des temps et qui évolue rapidement. En lien avec l'exposition *À plumes ou à poils dans le froid...*, le professeur Dominique Berteaux parle de la science écologique, de la conscience écologique, et des liens qui existent entre les deux.



LES DESSOUS DE LA RECHERCHE ARCTIQUE

JEUDI 13 OCTOBRE 2016 de 17 h 15 à 19 h
avec Joël Bêty, professeur au département de
biologie, chimie et géographie de l'UQAR

En continuité de l'exposition *À plumes ou à poils dans le froid...* cette conférence nous transporte sur l'Île Bylot. Joël Bêty, un habitué de cet endroit mythique, nous fera découvrir les dessous de la recherche arctique. À l'aide d'images et de courtes vidéos, les préparatifs, le transport, la vie dans un campement isolé, les méthodes de recherche et les risques de la recherche au pays de l'ours polaire vous seront présentés!

L'Île Bylot

Depuis plus de 20 ans, des chercheurs de l'UQAR se rendent chaque année dans le Grand Nord canadien. Un endroit spectaculaire, d'une beauté et d'une richesse exceptionnelle mais aussi un milieu extrême et très isolé. Sur l'île Bylot, au Nord de la Terre de Baffin, plusieurs espèces charismatiques sont étudiées : les harfangs des neiges, les oies des neiges et les renards arctiques.